

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

AÑO II

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:—Calle del Conquistador número 43.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Palma de Mallorca Jueves 21 Julio 1892

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:—UNA PESETA al mes en toda España.—Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre.—Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 359

Se publica todos los días laborables.

COMO MOSCAS A LA MIEL

En su afán de censurar á D. Antonio personas hay que le critican porque va de paseo á la Moncloa ó á ver en *Jai-Alai* como anda el momio. Y ¿qué quieren que haga el hombre? ¿Qué con esta horrible temperatura se encierre en el Congreso? ¿Y qué va á hacer allí? ¿Ver cómo fabrican la miel algunas abejas ministeriales mientras por los pasillos de la colmena revolotean y azumban sin hacer nada los niños góticos?

Además, ya va al Congreso alguna que otra vez. La otra tarde estuvo un rato en el gabinete destinado á que fumen los ministros; ayer entró en el salón de sesiones, se caló el entrecejo, lanzó una mirada fosca á las minorías y les enseñó el puño.

Ya ven ustedes si considera y respeta al Parlamento.

Si no parece más por allí, probablemente será porque le cansa un poco aquel bullir de las abejas ministeriales y el eterno zumbir de los niños góticos.

Porque en efecto es muy cansado aquello. Las industriosas abejas que sacan miel de las acciones de ferro-carriles y nos dejan sin cera en los oídos arman un jaleo de mil diablos para que el sabroso panal destile siquiera el 4 por 100. ¡Y si fuera esto sólo! No, señor; además desean que del cáliz de las flores salgan billetes de favor, deseo muy generalizado entré esos niños de la mayoría que, como sus congéneres de la colmena, se limitan á hacer ruido.

No debería ser por lo tanto muy de extrañar que D. Antonio se divirtiera poco en el Congreso. Al espectáculo le falta bastante para ser entretenido. Ni siquiera queda el recurso de observar qué es lo que se hace por allí y á qué conducen aquel bullir y aquel zumbir que aturden y marean al profano. Lo mismo que los industriosos himenópteros al fabricar la miel, las abejas y los zánganos parlamentarios no gustan de que nadie les observe cuando están haciendo su panal.

De aquí la resistencia á que nadie pueda echar una ojeada á sus manejos.

Nuestro amigo el Sr. Labra, que por lo visto no teme al aguijón de los insectos, ha querido indagar ciertos detalles de la fabricación; tiempo perdido. No ha habido forma de que los del tantos por ciento digan ciertas cosas que se relacionan directamente con la fabricación de la miel, aun que no lo parezca al pronto, ó si se quiere al tonto.

Pero como nuestro amigo Labra no labra panales de miel y por lo tanto no se chupa el dedo, ha insistido una y otra vez para que se digan los nombres de los consejeros de administración de las compañías de los ferro-carriles, para que se den ciertos datos sobre las que todavía pueden traer material de fuera y para que se manifieste el resultado de ciertas reales órdenes mandando poner frenos automáticos, mirillas, campanas de aviso, etc., en los trenes.

Nada ha conseguido. Los consejeros de administración de los ferro-carriles siguen embozados en el anónimo y tan desconocidos y misteriosos como los jueces francos. Las compañías que necesitan traer material del extranjero no se han presentado

y *pour cause*, como dicen los gabachos, pues parece que no existen. De los frenos automáticos, etc., nadie da razón: no hay modo de saberlo hasta que el viajero se entera por sí mismo y á su costa cuando le aplastan en un choque ó le descuartizan en un descarrilamiento.

Si el Sr. Labra quiere satisfacer su curiosidad que, por lo visto, abejas y zánganos consideran indiscreta, no tendrá más remedio que dirigir sus preguntas á nuestro eminente poeta D. José Zorrilla, el cual sabe

por qué vuela tan alto el condor y otras muchas cosas que, no ya en armoniosos y gallardos versos, ni siquiera en su mala prosa quiere decirnos el Gobierno.

Y si los nombres de los consejeros y eso de los frenos, mirillas, campanas, etc., son, como pudiera muy bien suceder, secretos de Estado, tal vez nuestro gran poeta diga por qué en este asunto los ministeriales vuelan mucho más bajo que el condor y andan los fusionistas tan alicaídos. Porque, en efecto, andan tan alicaídos, tristes y contrariados como si, habiéndose excedido al comer, sintieran ya esa inquietud en el estómago con que se anuncia una digestión difícil seguida de remordimientos intestinales.

Acaso el poeta pudiera también decirnos algo de esos expedientes sobre construcción definitiva de estaciones muy importantes y sobre el choque de Quintanilleja, que á la cuenta andan por las nubes como el condor cuando nadie logra echarles la vista encima. Posible es que el poeta nos dijera, además, si se inventan pretextos siderúrgicos para hacer que fabricantes y obreros sirvan de inconscientes Cirineos á los judíos con manifestaciones que ejerzan coacción sobre los diputados.

Pero si nuestro insigne vate puede explicarnos todo eso y decirnos también la causa de que nuestro D. Antonio, ese gran condor político, ande con el ala arrastrando desde que los telegrafistas le arrojaron el guante y patatas las verduleras, inútil será preguntar en qué van á parar estas misas que parecen vísperas de algo. Para saberlo basta recordar aquellos otros zipizapes sobre ferro-carriles que precedieron á cierta revolución que no habrá olvidado D. Antonio, pues fué, como quien dice, un evangelista. También entonces, como ahora, se decía obstruccionistas á los senadores y el conde de San Luis, lo mismo que D. Antonio hoy, *canoviaba* desdeñosamente al Senado.

Lo que pudiera decirnos nuestro inspirado poeta ya lo ha dicho en forma más apropiada al caso el fabulista Samaniego en aquella fábula que empieza:

«A un panal de rica miel»

y por fin revela el triste fin que, como á las moscas golosas, está reservado á los monárquicos.

ELADIO DE LEZAMA.

Noticias políticas

Ya nos dice anoche un órgano ministerial autorizado que el Gobierno no piensa proceder á la suspensión de las sesiones de Cortes hasta que manifiestamente se vea que la oposición parlamentaria ha extremado su actitud, hasta el punto de hacer

totalmente imposible la aprobación de los proyectos pendientes, negándose hasta á su discusión.

Antes nos han dicho todos los días y á todas horas que el Gobierno no transigía un punto, que estarían abiertas las Cortes si era preciso todo el verano, etc., etc.

¿Qué firmeza, qué consecuencia y qué formalidad la de este Gobierno!

Los ministeriales dicen que *debemos* una compensación á las Compañías de ferrocarriles.

¿Por lo de Quintanilleja?

¿Por no haber puesto todavía los frenos continuos?

Por algo de *eso* debe ser.

Dicen algunos periódicos que en vista de las noticias de París relativas al cólera, es posible que ya no vaya la corte á San Sebastián.

Las instituciones son precavidas.

A juzgar por un telegrama de Tánger, es inminente una guerra entre los ingleses y Marruecos.

¿Qué opina ahora de la cuestión de Africa el señor duque de Tetuán?

Porque hace ocho días esa cuestión para él no revestía importancia.

Nos dice un diario oficioso que el duque de Tetuán ha estudiado el tratado anglo-marroquí.

Falta le hace estudiar algo.

Aunque sea de Marruecos.

¿Saben ustedes por qué no asiste Cánovas á las sesiones parlamentarias?

Porque se pasa el tiempo en la *Huerta amaestrando* el perro para la primera manifestación popular.

Por fin acudió ayer el Sr. Cánovas al Congreso.

Y hasta pronunció un discurso.

En el cual dijo, entre otras cosas, que el aumento de la circulación fiduciaria es el principio del quebranto de nuestro crédito.

Ese es un rasgo de sinceridad que honra á Cánovas.

Porque el aumento de esa circulación y el quebranto de nuestro crédito, son cosas que tenemos que agradecer hoy por hoy al partido conservador.

El Sr. Gamazo demostró ayer, con textos vivos, que el Sr. Cánovas es uno de nuestros más distinguidos *obstruccionistas*, acaso el primero, tal vez el inventor.

Cánovas se incomodó y habló gordo.

Como si el mal genio y las incorrecciones de carácter sirvieran para algo, dentro del Parlamento.

También se demostró ayer que Romero Robledo ha sido un gran *obstruccionista*.

En cierta ocasión habló nada menos que seis horas.

Seis horas de *lata*.

Porque entonces hablaba muy mal el señor Romero.

Al comenzar ayer su discurso el Sr. Cánovas, empezaron los aplausos de la mayoría.

No por el discurso, precisamente, que no tuvo nada de particular, sino por la admiración que produjo la presencia de Cánovas en aquel *establecimiento* parlamentario.

Por lo demás, la *claque* estaba muy mal ensayada.

EN PARÍS

La vista del proceso de Mad. Raymond

Preliminares

El anuncio de la vista de esta causa, esperada con grandísima importancia por todos los habitantes de la vecina República y especialmente por los de París, atrajo á esta capital inmenso número de forasteros ansiosos de presenciar los diversos incidentes de este interesante proceso.

Nuestros lectores deben estar enterados de todos sus detalles, que en tiempo oportuno publicamos.

Mad. Raymond, esposa fiel y apasionada de Mr. Raymond, dió muerte á la amante de éste en circunstancias verdaderamente trágicas.

La sala de la Cour d'Assises estaba invadida por completo; numerosas y elegantes damas del gran mundo que, lucían costosas toilettes, ocupaban sitios reservados.

Entre los espectadores se encontraba el distinguido primer actor francés Mosinet bully.

Formaba parte del Jurado el notable escritor Henry Boayer, y entre los testigos merecen citarse Mr. Raymond, marido de la acusada; el doctor Vibert y la señora Lonatie, portera de la casa de la rue Rochep, en que se verificó el hecho causa de este proceso.

Desempeñaba el ministerio público monsieur Cuxppi y enfrente de éste Maitre de Cori, defensor de Mad. Raymond.

Representaban á los padres de la víctima MM. Demauge y Assards y Mr. Darét en la de la esposa de Lassimone.

La acusada

A las once y media fué introducida en la sala Mad. Raymond.

Su presencia despertó viva emoción entre los espectadores; la intensa palidez que cubría su rostro hacía más interesante su belleza; la emoción del público podía traducirse por admiración é interés.

Vestía un elegante y sencillo traje negro y sembrero del mismo color con adornos de azabache. Representaba unos veinticinco años; esbelta, de regular estatura, más bien alta que baja, y en conjunto de notable distinción.

El público la contempla cada vez más predisuelto en su favor, hasta hacerse impertinente y descarada su curiosidad.

A duras penas los gendarmes podían contener la masa de espectadores que deseaban contemplarla de cerca.

Empieza la vista

La acusada penetra en el estrado y abatida cae sobre su asiento hondamente impresionada, ocultando la cara entre sus manos finísimas y delicadas.

Su emoción aumenta y rompe en sollozos angustiosos. Un médico se sienta á su lado en previsión de un desmayo.

El presidente de la Sala, atendiendo á su estado la permite que continúe sentada, respondiendo en esta forma á las preguntas del tribunal.

El público aplaude el acto del presidente, que amenaza con despejar la sala.

Responde sin levantar la cabeza á las preguntas de la ley, escuchando en esta forma la lectura del acta de acusación, que contiene el desarrollo de los hechos que ya conocen nuestros lectores.

La lectura de la escena en que tan activo papel

desempeñó Mad. Raymond, produce en ésta un efecto de desolación indescriptible.

El interrogatorio

Presidente.—¿Para qué fuisteis á la calle Roche?

Acusada.—Para ver por mis propios ojos lo que ocurría.

Presidente.—Debíais tener algún proyecto, puesto que llevábais armas.

Acusada.—Siempre llevaba un pequeño puñal en el bolsillo.

Presidente.—Pero en esa ocasión llevábais un revólver.

Acusada.—Fué por temor á que se me tendiera un lazo.

A continuación, la acusada, cuya palidez y emoción aumentan, sollozando, refiere la manera de entrar en la casa en que se encontraba su marido valiéndose de una extratagema.

En medio de una sala y cerca de su marido, encontró á Ivoune en camisa, increpándola por su conducta en esta forma.

—No tienes vergüenza; debía matarte, pero soy buena y generosa, y te perdono.

Ivoune respondió altiva y descaradamente:

—Tu marido es mío; vete de aquí.

Dominada por un acceso de cólera; perdida por completo la cabeza, disparé contra la que me usurpaba el cariño de mi marido.

Presidente.—Disparásteis cinco tiros, y luego la disteis de puñaladas con gran encarnizamiento. ¿No es así?

Acusada.—Es que quiso estrangularme. Además, yo no podía darme cuenta de mis actos. Estaba loca.

El presidente insiste en que realizó el crimen á sangre fría y con premeditación.

Acusada.—Yo no quería matarla.

Mad. Raymond exclama ansiosamente:

—Sólo quería que me devolviese á mi marido... á mi marido. (Gran sensación.)

El Jurado dirige algunas preguntas á la acusada, después de lo cual se suspende el juicio por algunos minutos.

Reanudado, declara el doctor Vibert, que asistió á Ivoune.

Manifiesta que las heridas de esta no eran mortales de necesidad, sin ofrecer su larga declaración ningún interés.

Terminada esta declaración, fué llamado Mr. Raymond, marido de la procesada.

La impaciencia y la curiosidad se muestran en todos los semblantes al oír este nombre.

A poco penetra en el estrado. Su aspecto es elegante y correcto. Viste de negro y afecta gran serenidad.

Su presencia aumenta la excitación nerviosa de Mad. Raymond, que prorrumpe en grandes sollozos. El médico acudió en su auxilio haciéndola respirar sales.

M. Raymond, con gran serenidad y muy correctamente, relata la escena del crimen.

Maitre de Cori le pregunta si la acusada acostumbraba á llevar revólver.

M. Raymond.—Si, señor; frecuentemente.

De Cori.—Diga si la familia apodábala por costumbre «Armas».

Mr. Raymond.—Llámanla *petite sauvage*.

El Jurado prescindió de la declaración de la portera, por creerla innecesaria.

El fiscal pronunció después un discurso de dos horas, afirmando que el proceso no tenía la importancia que el público le ha dado, por tratarse de un crimen vulgar.

Fué un tejido de ingeniosos sofismas, con los que pretendió demostrar la culpabilidad de la procesada, y termina pidiendo al Jurado que pronuncie veredicto en este sentido, aunque rebajando la pena.

Maitre de Cori, defensor de Mad. Raymond, pronunció un breve y elocuente discurso rebatiendo los argumentos del fiscal, de cuyo discurso, dice, que sólo ha hecho una novela.

—Yo voy á hacer la historia de la acusada—añade.

Termina pidiendo la absolución de la procesada, fundado en que el móvil del crimen fué la pasión y los celos.

El Jurado, después de diez minutos de deliberación, pronunció veredicto de inculpabilidad que fué acogido con entusiasmo por el público.

NOTICIAS VARIAS

EL CÓLERA

Se propaga y crece con esa rapidez que hace de la enfermedad coleriforme una de las epidémicas más terrible.

Los despachos telegráficos acusan cada día mayor número de invadidos, mayor lista de defunciones y nuevas poblaciones donde el cólera sienta sus reales.

El viajero del Ganges, como alguien le ha llamado, se aproxima á nosotros, y en Francia, nuestra nación fronteriza, se desarrolla y extiende cada día con más vigor.

Ya no es sólo los casos registrados en los arrabales de París lo que pone en cuidado á las autoridades francesas, sino las invasiones en los barrios céntricos de mejores condiciones de higiene.

El microbio del cólera ha invadido el hospital de ancianos de Fory, con tal extensión que los atacados pertenecen á las cuatro salas en que está distribuido el hospital.

Un español fué atacado de repentinos dolores en Argenteuil, y se cayó al borde del Sena. El doctor Pasteur declaró que estaba el español citado atacado de cólera.

Por su parte los ingleses han empezado á sentir los efectos de la terrible enfermedad, pues el periódico inglés *The Morning Post* asegura que en Inglaterra han ocurrido tres casos de cólera, dos de ellos seguidos de muerte. Los atacados se hallaban á bordo de un vapor francés anclado en el Támesis; fueron trasladados á un hospital y allí fallecieron horas después.

Otro sugeto ha fallecido del cólera morbo en el interior de la capital. Dícese que era francés, recién llegado de París, donde asegura el citado periódico que el cólera hace estragos, aunque las noticias oficiales son parcas en sus declaraciones, poniendo gran cuidado en ocultar los progresos de la enfermedad.

Nuestros lectores tienen ya noticia por un telegrama que publicamos ayer de haberse votado un crédito de 200.000 rublos en San Petersburgo á fin de atender á los cuidados que exige en aquella capital la presencia del cólera.

Las anteriores noticias expresan bien la gravedad de la epidemia; y que la alarma en París es muy grande, muéstralo la anunciada interpelación al Gobierno que un diputado explanará mañana en la Cámara francesa sobre el servicio higiénico de los barrios extremos de París.

En España hasta hoy no hemos de lamentar afortunadamente caso alguno sospechoso.

No es posible tampoco prever lo que sucederá mañana, pero es tan delicado el asunto, que reservamos nuestras opiniones respecto á medidas sanitarias previsoras hasta ver el curso que la enfermedad adquiere en las poblaciones invadidas del extranjero.

BODA ESPLÉNDIDA

El jefe del partido liberal debe estar satisfecho del afecto de sus amigos y el respeto de sus correligionarios, demostrado por la espléndida y largueza

que unos y otros han hecho manifiestas con motivo de la boda de la hija del Sr. Sagasta.

La lista de los regalos es verdaderamente un derroche de riqueza y gusto, un mar de pedrería y oro un asombro de esplendor y fastuosidad, que diría cualquier revistero de salones.

No resistimos al deseo de que nuestros lectores conozcan la lista publicada por los periódicos estos días, dándole la preferencia que se merece, y extractamos de ella los siguientes regalos:

Cinco habitaciones de la casa los ocupan jarrones de porcelana y de Sevres, escritorios, candelabros, lámparas, juegos de chimenea, espejos de tocador, cornucopias, artísticos centros para flores, preciosos muebles, estatuas de bronce y de mármol, cuadros de afamados autores, artísticas vitrinas, arañas, colchas de Manila, servicio de mesa de plata, riquísimas vajillas, servicios de cerveza, de café, cajas de cubiertos, juego de trincherero, todo de plata, imágenes y bandejas también de plata, otros muchísimos objetos y, por último, doce juegos completos de lavabo y cepillos todo de plata.

La sección de joyas es de un mérito excepcional.

Figura en primer término una riquísima pulsera con larga fila de gruesos brillantes, regalo de la infanta D.^a Isabel; siguen otras 19 pulseras, 22 alfileres, dos imperdibles, una horquilla, seis sortijas, tres collares, tres diademas, tres tarjeteros, dos pares de pendientes, una armadura de sombrilla, dos solitarios, un reloj, un portamonedas y un aderezo completo. Todas estas joyas están cuajadas de brillantes, perlas y otras piedras preciosas.

Hay más de cuarenta abanicos riquísimos, muchos de ellos con adornos de brillantes, y una sombrilla con todo el puño cuajado de las mismas piedras preciosas.

CRONICA LOCAL

Ayer se firmó por el Sr. Marqués de la Bastida el nombramiento de Comandante de la Guardia municipal de Palma á favor de nuestro querido amigo D. Jaime Fiol.

Siéndonos conocidas las recomendables cualidades del Sr. Fiol, cuyo nombramiento consideramos muy acertado, nos prometemos que en el servicio que prestan sus subordinados hará cuanto pueda para corregir las faltas de que adolece.

Esta mañana ha caído un regular aguacero, continuando el cariz del cielo, á la hora que escribimos estas líneas, con tendencia á repetir la lluvia.

Anoche no podía transitarse por las calles de esta ciudad sin sentirse molestado por el pedrisco que levantaba un furioso vendabal que se desencadenó, y que á ser de mucha duración hubiera causado destrozos.

Algunos periódicos dan noticia de que en la colonia del Carmen, establecida junto al puerto de Manacor, hay muchas personas atacadas de calenturas intermitentes, producidas por las emanaciones infecciosas de ciertas aguas estancadas que hay en el lecho de un torrente cercano.

Esta noche la música del regimiento de Filipinas tocará en el paseo del Borne las piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.^a—Paso doble *El Reloj*, Hussi.
- 2.^a—Concertante del primer acto de la ópera *Boccacio*, Suppé.
- 3.^a—Fantasía de la ópera *Guglielmo Tell*, Rossini.
- 4.^a—Waltz *Les Myrthes*, P. Wachs.
- 5.^a—Tango de *Los Inútiles*, Perelló.

Los médicos que voluntariamente quieran inscribirse en el registro abierto en el Gobierno civil para prestar sus servicios en esta ciudad, dado el caso que sea invadida por el cólera, disfrutaran 25 pesetas diarias durante todo el tiempo que dure la epidemia, según así lo tiene acordado la Comisión provincial.

A las 7 de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor «Bellver» procedente de Barcelona trayendo á bordo unos 150 expedicionarios argelinos de los 280 que pasaron á la ciudad condal para presenciar la corrida de toros que tuvo lugar el domingo último en aquella plaza.

De La Almudaina:

«Uno de los médicos municipales, estuvo ayer á visitar á varias personas que estaban en París hace siete ú ocho días y vinieron el sábado á esta ciudad.

El objeto de esta visita parece ser el de cerciorarse, por si acaso, de si las referidas personas traen incubado el cólera.

Vamos, que no parece si no que se trata de bromear. Si estas personas vinieron de París, lugar infestado por el cólera, según es público y notorio por más que no sea oficialmente declarado, lo que parecía natural era que se las hubiese visto y examinado, á ellas y á cuantas venían con ellas y se hubiese procedido á la desinfección y saneamiento de sus respectivos equipajes antes de comunicar con los de tierra.

Pero ayer, después de cuatro ó cinco días de estar en esta ciudad y después de haber rozado quien sabe con cuanta gente, verificar aquella visita, vamos, parece no sólo es improcedente é ineficaz, sino un acto *pro formula* de todo punto excusable.

Curiosidades

UN CASO DE BIGAMIA

El teniente de húsares francés M. Lavigain se hallaba de guarnición en Tolón y vivía en pabellones con su esposa, hija del ingeniero M. Bastiat, con quien había contraído matrimonio hacía dos meses. Salió M. Lavigain para París con una comisión de su coronel para el ministro de la Guerra, y durante su ausencia se presentó á M. Lavigain una hermosa joven pretendiendo la plaza vacante de camarera. Tenía la sirvienta muy buenos informes, y fué admitida en la casa sin dificultad.

Notó un día M. Lavigain que la joven doncella contemplaba con fruición un retrato de cuerpo entero del dueño de la casa, que adornaba una de las paredes del salón principal, y le preguntó cuál era el motivo de su curiosidad.

—Señora—respondió la criada—me parecía haber conocido al señor en alguna parte, y por eso miraba el retrato.

Pasaron así ocho días sin que la señora tuviese la menor queja de la criada, y por fin llegó el momento del regreso del teniente de húsares. Al llegar éste á la estación, le dijo su esposa:

—Gastón, he recibido una criada que te conoce; —ahora lo verás. M. Lavigain no pareció preocuparse con la noticia, y al llegar á su casa salió á su encuentro la sirvienta, y recogiendo de sus manos la maleta y el paraguas, le dijo:

—Ya estoy aquí, señor Lavigain; veremos lo que hace usted ahora viéndose entre sus dos mujeres.

La escena que se produjo al escuchar la segunda esposa de M. Lavigain estas palabras, es indescripible.

M. Gastón de Lavigain no acertaba á hablar, y sólo salió de su estupefacción cuando entre sus dos esposas empezaron á darle una serie no interrumpida de pellizcos y bofetadas.

El asunto se puso en conocimiento del coronel y

del ministro de la Guerra, y parece que se trata de echarle tierra por el honor del ejército.

Las dos señoras de Lavigain viven hasta ahora juntas, y no se cree imposible que la primera renuncie á hacer valer sus derechos mediante una fuerte indemnización en metálico.

El caso es curioso, y no se habla de otra cosa en Tolón.

Gran Hotel de Roma

ALICANTE

Establecimiento de primer orden suntuosamente amueblado á la altura de los principales del extranjero.—Salones de reunión y de lectura.—Biblioteca.—Sala de baños.—Luz eléctrica en todo el Hotel.—Timbres.—Teléfonos.—Intérpretes en todos los idiomas.

Lujosas y confortables habitaciones para familias y personajes.

Cocina francesa, inglesa y española.

Coches de lujo y omnibus á todos los trenes y vapores.

DIRECTOR GERENTE — D. JUAN POMARES ZARAGOZA

ALCALDIA DE PALMA

Secretaría.—Queda depositado en esta oficina un pendiente de oro encontrado en la vía pública.

Lo que se hace público para que llegue á conocimiento de la persona que haya extraviado aquel objeto.—El Alcalde.—El Marqués de la Bastida.

Sal especial para mesa

Acaba de ponerse á la venta ese nuevo producto de la Salina de L' Avall cuya bondad y pureza podrán apreciar cuantos lo prueben.

De venta en los principales colmados y tiendas de Palma.

Al por mayor en el Muelle, frente la Capitanía del puerto.

3-4

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 20, 12 t.

Lotería nacional. Premios mayores:

22710, 22692, 14737, 7288, 1249, 26669, 26674, 27418, 23020, 19715, 21223, 22554, 24159, 378, 24882, 24920, 11715, 23333, 18158, 8031, 23629, 17156.

Madrid 20, 10 n.

Ha sido trasladado á la Audiencia de Albacete Don José Rodríguez Roda presidente de la de Palma, sustituyéndolo D. Luis Mira Giner que servía en la de Oviedo, nombrando magistrado de la de Palma D. Federido Stern Enebra, fiscal de la de Manzanares.

Madrid 20, 10-15 n.

El Sr. Pi y Margall ha dimitido la presidencia de la minoría de la unión republicana del Congreso, por el desaire que hicieron el lunes á la minoría. Se le han dado esplicaciones y un voto de confianza, y no se le ha aceptado la dimisión.

Madrid 20, 10-15 n.

Telegrafían de San Sebastián que Francia rebaja su tarifa mínima á los vinos y frutos españoles, rebajando nosotros 144 artículos; pide concesiones en Ultramar. Niégalo el Sr. Reverter.

Ha sido muy comentada la jubilación del señor Igon en la reforma de servicios de la magistratura que publica hoy la «Gaceta».

Es inexacto que se piense en una combinación militar.

SECCION DE ANUNCIOS

CORREOS

SALIDAS DE PALMA

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 8 mañana (vía Alcudia).
 Para Valencia jueves 4 tarde.
 Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
 Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia).

LLEGADAS A PALMA

De Barcelona, jueves 10 mañana (vía Alcudia) y sábado 7 mañana.
 De Valencia, lunes 7 mañana.
 De Alicante e Ibiza, miércoles 10 mañana.
 De Mahón, lunes 10 mañana (vía Alcudia) y jueves 7 mañana.

FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1892.

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:50 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7 mañana y 5:45 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana y 5:55 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:45 y 5:55 (mixto) tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5:45 tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

¡Atención!

Cajas con sus latas vacias en buen estado, de petróleo, de cualquiera marca, se compran al precio de **Ptas 1'25** en el almacén de D. Bernardo Estela—Marina 62—Palma.

BARATURA Y BONDAD

VINO DE LA ISLA

DE

G. ALCOVER

á 45 céntimos de peseta el litro.

Depósito: Colmado «La Providencia» de Benito Pomar.

BAÑOS DE MAR

EN EL TORRENT DE MAL-PAS

El propietario de dichos baños, situados entre el Terreno y Porto-Pí, participa á su numerosa clientela y al público en general, que de hoy en adelante permanecerán abiertos. 3-3

ACADEMIA PREPARATORIA

para el curso de *ampliación* de Medicina, Farmacia y Ciencias, Derecho y Filosofía y Letras, bajo la Dirección de

D. JAIME DOMENECH

Profesor auxiliar del Instituto Balear.

Sindicato, 3-pral.

8-10

MOSAICOS HIDRAULICOS

Escofet, Fortuny y Compañía

Ronda de San Pedro, 8—BARCELONA

Esta casa es la más importante de España y el Extranjero

La principal condición que deben reunir los PAVIMENTOS HIDRAULICOS, es la de ser fabricados de mucho tiempo antes de su empleo.

La casa ESCOFET, FORTUNY Y COMPAÑIA no entrega sus productos hasta después de seis meses de su fabricación, y tiene siempre en sus almacenes DOSCIENTOS MIL METROS cuadrados de sus mosaicos en disposición de ser colocados.

En precios y solidez ninguna fábrica puede competir con los productos de esta casa, y en dibujos es la única que los posee originales de propiedad de la misma casa y no copiamos de catálogos extranjeros, como la mayoría de las otras fábricas.

Únicos representantes en esta isla, señores MARTINEZ y PLANAS, San Juan, 20, Palma de Mallorca.

CON BANQUILLO

PARA DESCANSO DE LOS PIÉS



Nuevo, Práctico, Higiénico

MAQUINAS PARA COSER

Naumann

Las mejores del mundo

PARA FAMILIAS É INDUSTRIALES

Nuevos y variados modelos

Ventas á plazos y al contado

COMELLAS Y C.^A

Cereros 11. Palma

Vapor directo

DE

PALMA A PUERTO-RICO, MAYAGUEZ, PONCE,

Santiago de Cuba, Habana y Matanzas

Línea de Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía

Saldrá de este puerto el día 31 de julio el grandioso vapor de acero de 5,000 toneladas, 100 A. I. del Lloyd

PIO IX

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Informarán sus consignatarios: Martinez y Planas—San Juan, 20

SULFATO DE COBRE INGLÉS,

GARANTIDO

Reconocido, declarado de primera calidad por el Sr. Ingeniero Agrónomo de la provincia para combatir el *millero*.
 Droguería La Balcárica de Antonio Bannazar, calle de la Marina número 46, frente al Huerto del Rey, Palma.
 NOTA.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa del modo y épocas del sulfato, aprobada por el citado Sr. Ingeniero.